

## BAB V KESIMPULAN DAN IMPLIKASI

### A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian efektivitas Bantuan Pemerintah Usaha Mikro (BPUM) Di Desa Mangunegara Kecamatan Mrebet Kabupaten Purbalingga dari aspek Produktivitas , aspek kualitas, aspek efisien, aspek fleksibilitas, aspek kepuasan, aspek keunggulan dapat disimpulkan bahwa :

#### 1. Aspek Produktivitas

Strategi dalam memasarkan hasil produksi dengan mempromosikannya lewat sosial media, mempromosikannya dengan teman dekat, dan keluarga. Hasil dari penjualan belum sesuai dengan harapan pengusaha belum mencapai target kadang penjualan rugi dan tidak mendapat untung.

#### 2. Aspek Kualitas

Harga produk menyesuaikan yang ada dipasaran tidak terlalu murah ataupun mahal, sehingga tidak terjadi persaingan harga dengan pengusaha lainnya. Kualitas dari produk dijual pelaku usaha dapat menambahkan nilai jual terhadap produk yang memiliki masa pakai yang lebih lama dibanding produk serupa yang mudah rusak.

#### 3. Aspek Efisiensi

Pengusaha dalam mengatur keuangan, memisahkan Keuangan Pribadi dan Perusahaan, membuat Pembukuan Keuangan, menentukan Porsi Keuangan, caranya mengatasi kerugian yang ada dengan mempromosikan lebih sering di sosial media agar lebih banyak yang berminat membeli, melakukan evaluasi, memperbaiki sistem bisnis, melakukan Perubahan.

#### 4. Aspek Fleksibilitas

Cara menghadapi para pesaing yang juga memiliki usaha sejenis dengan meningkatkan kualitas produk agar tidak kalah saing dengan yang ada dipasaran dan terus melakukan

inovasi agar lebih mudah mempertahankan konsumen loyal. Perubahan yang terjadi pada suatu organisasi sarankan karyawan untuk memikirkan keputusannya dengan matang, melakukan evaluasi, melakukan rekrutmen.

#### 5. Aspek Kepuasan

Ada kurang lebih 5 sampai 10 varian yang dibuat untuk dijual kurang lebih sebanyak 10 varian. cara menghadapi keluhan konsumen dengan menerima keluhan dengan Baik, komunikasi yang Baik atas keluhannya dan segera Tangani Komplain dengan Cepat dan memberikan Solusi Terbaik

#### 6. Aspek Keunggulan

Inovasi yang dilakukan agar usaha ini tetap bertahan dengan menambah berbagai varian bentuk agar usaha ini tetap bertahan adalah bentuk Tim Kerja yang solid, utamakan keinginan pelanggan, membuat Produk yang Berkualitas mengikuti perkembangan Zaman dan Maksimalkan Penggunaan Teknologi.

### **B. Implikasi**

Pencapaian tujuan yang belum efektif dikarenakan masih banyak pelaku usaha yang belum memperoleh bantuan ini serta pengelolaan uang bantuan yang belum digunakan sesuai tujuan, yang belum terlaksana dengan baik dikarenakan sosialisasi masyarakat dan penyampaian informasi tidak menyeluruh, penanggung jawab program BPUM. Diharapkan kedepanya Kementerian Koperasi RI lebih mengoptimalkan programnya dari segala aspek demi tercapainya tujuan yang diharapkan